
 
 

《第 1 回 ＰＴＡ全体委員会》          

日時：2021 年 6月 26日（土） 13時 00分開会 

場所：視聴覚ホール 

 

１．開会（凝念） 

 

２．会長挨拶（今池ＰＴＡ会長） 

本日はお忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。 

今年度より、ＰＴＡ会長を務めさせていただくことになりました今池俊彦と申します。何卒

よろしくお願いいたします。簡単ではございますが自己紹介をさせていただければと思います。

私自身が、明星学苑の小中高大とお世話になりました。また長男も中高を卒業し現在、長女が

中学 2年生となります。今年度、ＰＴＡ活動に皆様のご尽力をいただく中で頑張っていきたい

と思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

皆様、今回クラス委員をお引き受けいただきまして本当にありがとうございます。昨年より

新型コロナの影響がございまして、なかなかＰＴＡ活動が

思うように動けないケースも発生しております。今後もＰ

ＴＡ役員共々、いろいろと工夫し学校側とも協議等しなが

ら、出来る限りの活動を進めさせていただきたいと思って

おります。皆様にもお力添えをいただくことがあるかと思

いますが、引き続きよろしくお願いいたします。 

 

３．校長先生ご挨拶（福本校長先生） 

皆さん、こんにちは。校長の福本でございます。 

本日ＰＴＡ全体委員会ということでお集まりいただき、ありがとうございます。これが緊急

事態宣言中だと開催が難しかったのではと感じています。 

今池会長以下役員の皆様、それからクラス委員を引き受けてくださった皆様、本当にありが

とうございます。ＰＴＡも会長が代わられまして、またいろいろな形で学校との協力をお願い

できればと思っております。 

令和 3年度は中高あわせて 1,741名でスタートいたしました。ここ近年では一番多い数にな

ります。大学進学も最後の最後まで頑張りまして GMARCH 86名ということで、これまでの最高

になりました。国公立 早慶上理 明星大学など一般での入試、指定校推薦、総合型選抜入試で

も頑張ってくれまして、ほとんどの生徒たちが進学を果たすことができました。 
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6月 19日まで 2分の 1登校で授業をさせていただき不自由をおかけしましたが、お陰様でク

ラスター発生まではいきませんでした。綱渡りですが上手くやっている状態です。 

体育祭においても、当初は高校 3年生の保護者の皆様だけは見ていただきたいと進めており

ましたが、どうしても緊急事態宣言下ということで無観客、規模縮小という形を取らざるを得

ないことになり、お詫び申し上げます。 

また明星祭ですが、学苑本部の方針として小学校と中学高等学校を分けるということ、無観

客ということが決められました。ＰＴＡの皆様には申し訳ないのですが、明星祭に参加してい

ただくことができないということになりました。ワクチン接種の状況にもよりますが、来年度

は何とか正常な状態で学校活動ができればと期待をしております。 

昨年度、ＰＴＡからコロナ対策として入り口のところにあります赤外線サーモカメラを 3台

いただきました。お陰様で生徒たちは滞ることなく前をすっと通って行くことが出来ます。 

今年からプラスチックゴミ削減として、自動販売機からプラスチックの容器を全部撤廃いた

しました。それに伴い、「マイボトルを持参しましょう」ということで給水できるように今春

の卒業生から給水機 1 台を記念品として寄贈していただきました。今年度はＰＴＡより給水機

設置、赤本購入等のご協力をいただく予定でおります。感謝申し上げます。 

ＰＴＡというのは「Parent Teacher Association」の略ということで、保護者の皆様、我々

教職員が一緒になって生徒を支援する団体という定義でありますので、学校とＰＴＡが対等な

関係で生徒たちのためにいろいろなことができればと思っております。今後とも我々教職員一

同、いろいろな面で協力させていただきながら、生徒たちのために、お知恵を拝借できればと

思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

４．教頭先生ご挨拶（小川教頭先生）  

皆様こんにちは。生徒で 6年、教員になって 35年、41年も明星でお世話になっております。

保健体育科のハンドボール専門の小川和人です。出身は、ジブリの作品で「耳をすませば」の

舞台になりました東京都多摩市です。皆さん、「耳をすませば」をご覧になったことがありま

すでしょうか。今も多摩市に住んでおりまして地元住民でございます。「平成狸合戦ぽんぽこ」

の方がふさわしいのではないかとも言われております。 

昨年度まで高校本科の教頭を務めておりましたが、今年度から中学・一貫校の教頭になりま

した。生徒と接する機会はなかなかないのですが、先生方を元気にするのが役目だと思って老

体に鞭打って元気なフリだけしております。 

今日は改めてお礼を申し上げたいと思います。役員・委員を快くお引き受けいただきまして

ありがとうございます。また、先日は高校の体育祭、お見せすることはできませんでしたが、

生徒たちのジュースを用意していただきありがとうございました。10月 23日に中学校の体育

祭が予定されております。またご協力をお願いいたします。 

先ほど校長からもありましたように、コロナ禍の行事に規制をかけなければいけない状況が

続いており、皆様のご活躍の場所が少なくなってしまっております。ＰＴＡ活動は、なかなか

生徒たちの目に見えないところがありますが、ＰＴＡ担当の教頭として皆様のご理解ご協力を

しっかりと教職員、生徒たちに伝えていきたいと思います。是非このような状況ですが新しい

企画や新しい関わり方を検討していただければと思います。元気な学校づくり、1年間皆様と

力を合わせて取り組みたいと思います。よろしくお願いいたします。 



５. ＰＴＡ担当先生ご挨拶（中村賀一先生） 

皆様こんにちは。中村と申します。今年度ＰＴＡ担当として皆様と一緒にいろいろなことを

していきたいと思います。私の他にあと 2人おります。校務で本日は出席していませんが、 

中村公辰先生と池戸夏実先生と 3人で一緒にＰＴＡの行事等をお手伝いしていきたいと思って

おります。よろしくお願いいたします。 

なお、委員をお引き受けいただきまして本当にありがとうございました。1 年間どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

６．議題  

① 2021 年度事業計画について 

今年度も昨年度同様に 5月にＰＴＡ総会を Classi配信により開催させていただき、保護

者の皆様よりご承認をいただきました。 

続いてＰＴＡだよりの発行を 6月に行います。後日皆様のお手元にもＰＴＡだより増刊号

が届きますのでお待ちください。 

次に 9月 18日、19日に明星祭の開催時は制服リサイクル販売、明星どらやき販売、模擬

店などを予定しておりましたが、福本校長先生のお話にもございます通り、無観客による開

催を踏まえ制服リサイクル販売のみ別日程での開催を進めたいと考えております。なお、明

星どらやき販売、模擬店については取りやめといたします。 

ＰＴＡ研修会については、詳細・開催時期は未定ですが計画をしております。 

その他、学校行事への支援・協力などＰＴＡ活動として必要な活動を進める計画です。 

 

② 制服リサイクル販売について 

先ほどの事業計画でも触れております通り、明星祭は無観客による開催となりました。別

途学校側との協議を進めさせていただきます。新型コロナの感染リスクも鑑み、具体的な内

容は後日改めて広報させていただきます。何卒よろしくお願いいたします。 

 

補足）全体委員会当日の内容を一部修正しております点ご了承ください。 

 

 

※学年のグループに分かれクラス委員の皆様で、 

「制服リサイクル販売」についてのディスカッション 

を行いました。 

 

ご意見の一部（要約）をご紹介いたします。 

 

・在庫数を大体でいいので事前に知ることができると良い。 

・在学中の提供は難しい。柔道着など使い終わったら期間を設けて回収ボックスを設置 

するのはどうか。 

・オンライン販売、その際のランク分け（未使用品・Aランク等） 

・Classiで希望者を募り、その方々のみに時間指定のチケットを配信または配付を行う。 



・来校者を分散させるため、順番をネット予約にする。 

・生徒が入場順のくじを引く。またサイズが分かるなら子どもに直接購入してもらう。 

 

沢山の貴重なご意見をありがとうございました。参考にさせていただきます。 

 

③ その他 

 

７．閉会（凝念） 

 

 

     

受付の様子 

   

＜検温・マスク着用・3密回避＞  感染予防対策を徹底して開催いたしました。 

 

 

（終） 


